

NO.26
平成22年
(2010)

環境ひらかた

夏号



今年もひらかた環境ネットワーク会議では、枚方市、枚方市地球温暖化対策協議会とともに、6月21日～7月7日の期間に、ライトダウンキャンペーンの呼びかけを行いました。

呼びかけとしては7年目となる今年、温暖化対策チームでは初心に返り、どうしてこの取り組みを行うのか、行う必要があるのかをじっくり議論しました。

「ライトダウンキャンペーンをしても、温暖化対策にはならないのでは」という疑問の声がある中、このキャンペーンは電気を消すという事が目的ではなく、不要な照明の消灯を心がけることで、エネルギー消費に関心を向け、環境のことを考え、何かいつもとは違う発見をしてみることが目的であるということを温暖化対策チームで再認識し、そのメッセージを伝える事を心がけながらキャンペーンに取り組みました。

★今回特に力を入れた内容★

- ・チラシやポスターに電気を消してくださいと強調するだけではなく、メッセージを最初に書くようにした。
- ・コミュニティー協議会や教頭会、園長会、PTA実行委員会などへの協力依頼文に、メッセージが伝わるような文面を載せた。
- ・ひらかたパーク内で、ライトダウンの取り組み（観覧車の灯かりを消す）のアナウンスを流してもらった。
- ・参加事業者に対して、社内の環境に関する担当だけがライトダウンを行うのではなく、社内でライトダウンについての意義をアナウンスしてもらうようにした。

ライトダウンキャンペーン

今年は北河内7市で取り組みを実施

監査



新たに試みとして 2か所で消灯調査を実施
今年度からの新たな試みとして、6月21日の特別実施日に、どれだけの家庭が電気を消しているのか、2か所で調査を実施しました。やはり、どの家庭も午後8時～10時に電気を消すというのは難しいようで、数件だけが取り組んでいる様子でした。

また、枚方市では北河内の他の6市（寝屋川市、守口市、門真市、交野市、大東市、四条畷市）にもキャンペーンへの参加を呼びかけ、今年初めて7市合同でライトダウンを実施しました。

事業者へは枚方市環境総務課の職員が、梅雨の雨の中、市内のお店を何軒も周り、キャンペーンの呼びかけを行いました。市民向けには温暖化対策チームを中心となり京阪・樟葉駅前でPR活動を行う事にしました。残念ながら、6月20日は雨のために中止になり、7月6日に変更になりました。（報告はホームページでご覧ください）

皆さんはライトダウンに取り組みましたか？今年は枚方から北河内7市にまで広がりを見せたライトダウンキャンペーンですが、まだまだ取り組みやその意義は浸透していません。私たちもこの取り組みが身近なものとなり、さらに温暖化防止行動や環境に关心を持つきっかけになるよう、さらなる工夫をしていきます。



ライトダウンの取組みにより、看板を消灯したイズミヤ枚方店

枚方市地球温暖化対策協議会とともに事業者に参加を呼び掛け

今年から枚方市地球温暖化対策協議会とともに、事業者に対するキャンペーンへの参加呼びかけを行うことで、参加事業者が昨年の24社から39社（7月1日現在）に増加しました。参加事業者は下記の通りです。

★★ライトダウンキャンペーン参加事業者★★

東和宏税理士事務所、イズミヤくずはモール店、イズミヤ枚方店、大阪ガス株、大阪工業枚方キャンパス、大阪国際大学、（学）関西外国語大学、イオンテクノセンター、近鉄百貨店（枚方店）（京阪流通システムズ（KUZUHA MALL）、京阪レジャーサービス、クボタ枚方製造所、小松製作所大阪工場、坂本設計技術開発研究所、サンエスモータース、D.ダイワ、ナカキン、仲谷工務店、西川造園、マイカル枚方サティ、モトヤマ産業機器事業部、関西電力（枚方営業所）、関西リサイクルシステムズ（京セラミタ（枚方工場）、三晶（中央研究所）、三洋ホームズ（技術本部）、サンレー冷熱（生活協同組合おおさかパルコープ）、タイロン（トーキー工業（大阪工場）、日可テクノ（日本珪砂）、ネットトヨタ新大阪）、枚方市、ホソカワミクロン（ホワイトマックス）、（有）ライフアップテクニカル、ユニオンケミカル、理研ビタミン（大阪工場）

＜掲載名は五十音順＞

今年度は6つの地球温暖化対策事業に取り組みます さまざまな切り口で多くの人に場の提供を

■ライトダウンキャンペーン

時期:6月20日～7月7日

内容:全国の取り組みと連動して市民、事業者を対象に行います。今年は北河内の他の6市も賛同し、活動が広がりました。

■環境啓発講演会の開催

時期:10月7日

内容:生物多様性と企業活動、市民生活との関わりについて環境活動を先進的に行っているN G O・企業から講師を招き講演会を開催します。

■エコチェックDAY及び

そのキャンペーン実施

時期:12月頃

内容:昨年に引き続き温暖化対策活動に取り組む意識付けると、取り組みへの契機となるよう市内全域で1日エコチェックDAYのキャンペーンを行います。

■環境活動センター養成講座

時期:①7月3、10、17、24日

②11月7、21日、12月5、19日

内容:環境問題に関心のある市民を対象に環境問題について知り、考え、活動するきっかけとなる講座を開講します。

■映画上映会

時期:10月17日

内容:ひらかたNPOフェスタ開催時に、温暖化防止キャンペーンの一環として「オーシャンズ」を上映します。

■ひらかたエコフォーラム開催

時期:来年2月5日

内容:温暖化対策事業の1年間のまとめとして、成果報告の場とともに、広く市民への環境啓発の場となるよう、また、会員団体や環境団体の活動発表や交流の場となるよう開催します。

■□■市民一人ひとりに温暖化防止の取り組みを広げる■□■

“温暖化対策事業”という固い言葉から、私たちはどうして身構えてしまいかがちです。しかし、温暖化防止のためにには社会全体はもとより、私たち一人ひとりが取り組んでいかなければなりません。その一助になればと上記事業に取り組みます。

今年度は従来のライトダウンキャンペーン・エコチェックDAY・エコフォーラム・環境映画上映に加えて、環境活動センター養成講座と環境啓発講演会にも取り組みます。この2つの取り組みは環境問題への関心を喚起し、取り組んでみようという市民の方が1人でも増えていくことを目指しています。ぜひ、それぞれの取り組みに1人でも多くの方が参加してくださることを期待します。（理事長 丸井晶子）

理事会・総会の報告

■平成 22 年度 通常総会 ~今年度の事業計画などを全会一致で承認~

平成 22 年度通常総会を 5 月 29 日(土)午後 1 時 30 分から、枚方市市民会館 3 階第 4 会議室で開催しました。会員数 151 名、出席者 102 名(委任状・議決権行使書出席含む)により、定足数を満たしていることが確認され、総会が成立しました。岡尾秀治議長の進行により「平成 21 年度事業報告案及び決算報告案の承認の件」「平成 22 年度事業計画案及び予算案の承認の件」「理事選任の件」「役員の選任の件」の議案を審議し、すべての案件が原案どおり可決承認されました。新たに西口俊通、生田國雄の 2 名が理事に就任しました。



↑ 平成 22 年度通常総会の様子

また、総会後に平成 22 年度第 2 回理事会が開催され、理事長に丸井晶子、副理事長に田中晃が就任しました。

※なお、第 1 回理事会は 5 月 7 日(金)午後 2 時に、サブリ村野で開催し、運営委員の選任などが議決されました。

■交流会 ~地球温暖化をテーマに交流~

通常総会後、枚方市市民会館 3 階第 6 集会室で軽食をつまみながら交流会を開催しました。温暖化に関する話題をもとにグループで意見交流をし、日ごろ話をしたことのない人同士交流がもて、楽しい雰囲気で終了しました。

■新しく就任した理事・監事・運営委員メンバー■

理事▶石川聰子、生田國雄、井上祥子、植田奈保美、鍛治谷知宏、鎌田徹、河瀬隆、末岡妙子、田中晃、田中隆夫、谷口淳二、 谷崎利男、西口俊通、廣田武司、丸井晶子	監事▶稻田増光、園田一博
運営委員▶石川聰子、井上祥子、岡尾秀治、鍛治谷知宏、鎌田徹、末岡妙子、田中晃、竹島健次、廣田武司、東原克之、 宮村隆喜、丸井晶子(委員長)	

～今回新しく就任した理事、運営委員のメンバーを紹介します～

新理事：西口 俊通

枚方市環境保全部 部長

前任の平井部長に代りに
理事に就任しました。よろ
しくお願いします。



新理事：生田 國雄

(特活) 森林ボランティア竹取物語の会

はじめまして微力ですが
頑張りますので、よろし
くお願いします。



新運営委員：竹島 健次

まちづくり部会 部会長

枚方をより住み良い街に
するため、同じ気持ちを
持つ多くの仲間と楽しく進
めていきたいと思います。



～理事を退任される方～

●平井 清康さん

●山畠 光久さん

～運営委員を退任される方～

●小柳 佳弘さん

●桜井 正昭さん

●富田 譲さん

新運営委員：宮村 隆喜

ごみ会部 部会長
環境教育サポート部会

皆さんと共に環境保
全活動を広めていきたい
と思います。どうぞよ
ろしくお願いします。



新運営委員：井上 祥子

自然エネルギー部会 部会長

ごみ・エネルギー部会か
ら自然エネルギー部会にな
りました。「楽しく学び・
あげ・実践」をご一緒に!



新運営委員：東原 克之

(枚方市環境総務課)

今年度は環境総務課とし
て東原をはじめとした環境
総務課の職員が運営委員
会に参加します。よろしく
お願いします。



今までお疲れさまでした。